----- Message original -----

Sujet: RE: [nucleaire] Tchernobyl : le professeur Pellerin innocenté

**Date :** Tue, 20 Nov 2012 19:05:09 +0100

De: Henri Lehn

## Petit rappel sur Pellerin pour les « jeunes »..

Un commentaire sur Pierre Pellerin qui n'a eu de cesse dans sa vie que la protection des populations. En commençant en 1944 par être démineur des explosifs à la disposition de Von Choltitz,(stockés dans le tunnel de St Cloud en construction) explosifs bien réels qui devaient mettre Paris en ruine. Mais ça ce n'était pas nucléaire, une affaire de jeunesse.

Pellerin est le type qui a découvert l'affinité de la thyroïde pour l'iode. C'était le gars qui étudiait la radioprotection, établissait les normes françaises aussi bien qu'internationale et les faisait respecter. On peut effectivement lui reprocher de tout faire dans le domaine, la Loi, la Justice et la Police. Mais cela n'intéressait personne à l'époque.

Entre autres choses, il avait fait équiper un wagon de la SNCF avec quarante places pour contrôler la radioactivité inhalée suite à une possible contamination atmosphérique de masse. Le wagon était apte à être transporté par un avion cargo Galaxy aux USA en cas de problème sur leur territoire (accord avec le DOE).

Mais il avait le pouvoir d'interdire l'exploitation d'une centrale, d'un labo, d'un matériel... et il ne se gênait pas pour faire claquer son fouet que ce soit au CEA à EDF ou ailleurs.

C'est lui qui a interdit l'exploitation de 20 000 appareils de radioscopie très utilisés en médecine scolaire et en médecine du travail. Les opérateurs se prenaient des doses à longueur de journée. Et zoom 20 000 appareils de radiographie à la benne!

Pour la construction des centrales, Rémy Carle à EDF, responsable du programme de construction dit volontiers que lorsqu'il devait prendre Pellerin au téléphone il savait qu'il allait souffrir.. Et de fait c'est Pellerin qui a obligé EDF à équiper chaque réacteur d'un grand filtre à sable destiné à retenir les contaminations suite à une remise à l'atmosphère de l'enceinte de confinement, (les fameux « ventings » à Fukushima). Si les Japonais avaient eu un Pellerin chez eux ils auraient évité 95% des rejets sur l'extérieur, petit détail

Mais il faisait claquer son fouet et s'était attiré des inimitiés un peu partout, il ne négociait pas, il décidait...